
Reunión trilateral

Mañana se llevará acabo la reunión entre las repre
sentantes comerciales de los miembros del Trata

do entre México Estados Unidos y Canadá T MEC y
la Capital de nuestro País sería la sede

El encuentro presencial es parte de la conmemo
ración del aniversario de la entrada en vigor del acuer
do y se trata del momento para que Tatiaiia Clouthier
Secretaria de Economía Katherine Tai representan
te comercial de Estados Unidos y Mary Ng Ministra
de Pequeños Negocios Promoción de las Exportaciones
y Comercio Internacional de Canadá dialoguen sobre
avances y posibles mejoras en las relaciones

También se considera como una continuación del
diálogo virtual entre las tres con motivo del primer en
cuentro de la Comisión de Libre Comercio en mayo pa
sado en el cual Estados Unidos solicitó que se respeten
sus inversiones en energía que se realizan en México

Así es muy probable que el tema de una política
mexicana energética que no dañe las inversiones de los
extranjeros siga sobre la mesa en esta nueva reunión

Lo anterior se conjunta con el temas sobre el cuida
do del medio ambiente en el que el vecino del norte ha
hecho hincapié y donde destaca el impulso de los autos
eléctricos

También se espera salgan en la conversación las ac
tuales demandas laborales que están en contra de em
presas instaladas en México mientras que en agricultura
los temas destacados recientemente son sobre el uso de
transgénicos y de la estacionalidad de algunos productos
Desenlace
minero
Será hoy por la tarde o el
miércoles en la conferen
cia matutina del Presiden
te Andrés Manuel López
Obrador cuando se haga
oficial que la mina San Ra
fael operada por la cana
diense Americas Gold and
Silver de Darren Blasutti
retoma sus actividades

El fin de semana el
equipo jurídico de la em
presa estuvo evaluando las
condiciones que incluiría
el acuerdo alcanzado entre
la canadiense y el Sindica
to Minero encabezado por
Napoleón Gómez Urrutia
quien desde hace casi año
y medio mantiene tomadas

las instalaciones de la mina
en Cosalá

De hecho Blasutti visita
rá la Ciudad de México pa
ra el anuncio oficial

Lo que sigue después
del acuerdo es una inspec
ción por parte de la Secre
taría del Trabajo que lleva
Luisa María Alcalde así
como representantes de la
empresa y el sindicato para
garantizar que existen con
diciones de operatividad

Alejandro Salafranca
titular de la Unidad de Tra
bajo Digno en la Secretaría
de Trabajo encabezó la ne
gociación y por la Secretaría
de Gobernación está Jorge
Ordóñez jefe de la Oficina
de la Secretaría

Sector
en riesgo
Los productores nacionales
de leche están desesperados
por mantener vivo su gana
do y su actividad pues entre
sequía y aumentos de costos
de producción el negocio se
está cayendo y la situación
se vuelve insostenible

Hace casi un mes el
Gremio Lechero al man

do de Salvador Álvarez
propuso a la Secretaría de
Agricultura encabezada
por Víctor Villalobos po
ner en marcha un apoyo a
los productores mientras
que lecheros de Chihuahua
se reunieron con directivos
de Liconsa y Segalmex que
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dirige Ignacio Ovalle pa
ra solicitar un aumento de
al menos un peso en el pre
cio pagado al productor por
parte del organismo

Desde principios de ma
yo la Federación Mexicana
de Lechería Femeleche li
derada por Vicente Gómez
ya había señalado el impacto
promedio mínimo de dos pe
sos por litro como resultado
de los incrementos en el cos
to de producción y la necesi
dad de un ajuste en el precio
al productor ganadero en esa
misma cantidad así como en
el precio de garantía de 820
pesos a 10 20 pesos

De todo esto no ha ha
bido respuesta por parte de
las autoridades

Peor aún para los leche
ros de Jalisco pues Liconsa

aun les tiene rezagado el pago
de dos semanas por un mon
to de 25 millones de pesos

Mejora
recaudatoria
Sobre la reforma fiscal que
el Gobierno deberá estar
planteando este año hay
mucha curiosidad pero baja
expectativa

El discurso del Presi
dente Andrés Manuel Ló
pez Obrador que es bien
conocido y muy repetido
por la Jefa del SAT Raquel
Buenrostro es no subir im
puestos y combatir la eva
sión lo que deja muy poco
espacio para cambios

Entre éstos según ana
listas de Citibanamex se
podrían contar límites a las
deducciones ajustes en im

puestos ambientales y ma
yor presiones a las entida
des para mejores la recau
dación propia

De las opciones la que
pone el dedo sobre los go
biernos locales tiene un jue
go interesante pues no sería
le Gobierno federal el que
suba impuestos o genere
nuevos sino los estados

Aunque es cierto que las
entidades van atrasadas en
esta materia el costo políti
co de los impuestos es algo
que nadie quiere asumir

Aún así el esfuerzo po
dría quedarse a medias
pues según analistas de Ci
tibanamex se podrían ob
tener ingresos adicionales
equivalentes a 1 5 por ciento
del PIB cantidad que han
calificado de insuficiente

capitaries reforma com
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